
 

 

平成２８年５月２６日 教育委員会会議録 

 

１ 日 時  平成２８年５月２６日(金) 午後３時００分～午後５時１５分 

２ 場 所  １０階 委員会開催室 

３ 出席委員  荒澤賢雄教育長、須賀まり子委員、無着道子委員、金村勲委員、 

德永正靱委員 

４ 出 席 者  阿部謙一教育部長、高橋勇管理課長、土田亮一管理課施設整備室長、

鈴木一尋学校教育課長、佐藤雅俊社会教育青少年課長、 

石川一幸スポーツ保健課長、中村光男少年自然の家所長、 

石澤馨図書館長、金沢祐子学校給食センター所長、 

浅川かおり学校給食センター栄養管理室長、 

橋本清志商業高等学校事務長、事務局（管理課職員） 

 

会議次第 

１ 開   会 

２ 前回会議録承認 

３ 議   案 

  議案第２０号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出について 

１ 平成２８年度教育費６月補正予算について 

議案第２１号 山形市文化財保護委員会委員の委嘱について 

  議案第２２号 山形市スポーツ推進審議会委員の委嘱について 

  議案第２３号 山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について 

  議案第２４号 山形市立図書館協議会委員の委嘱について 

４ 報告事項 

（１） 大綱及び山形市教育基本計画の策定について 

（２） 平成２８年度 中２・はたらく体験推進事業実施について 

（３） 株式会社七日町再開発ビルの平成２７年度決算及び平成２８年度事業計画
等について 

（４） 平成２７年度山形市学校給食センター整備運営事業のモニタリング結果に
ついて 

（５） 山形市内の活断層上にある市有施設の調査結果について 

（６） 西部地区小学校区域における意識調査について 

（７） 山形市球技場における指定管理者制度の導入について 

（８） 山形市立商業高等学校の校舎等改築事業について 

５ そ の 他 

６  日 程 等 

   （１）教育委員の日程について 
   （２）教育委員会主催（共催）の行事予定について 

７ 閉   会 
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会議録 

 

１ 開 会  教育長 

 

２ 前回会議録承認 

 

３ 議 案 

 

教育長･･･本日の議事に入る前に、山形市教育委員会会議規則第７条第１項の規定によ

り、会議を公開しない「秘密会」とすることについて、お諮りします。 

本日の議案第２０号 市議会の議決を経るべき議案に係る市長への意見の申出につ

いて は、市議会提案前の議案に関する案件であることから、現時点では公開するこ

とが適当でないと認め、会議を公開しない「秘密会」において審議することとしてよ

ろしいでしょうか。 

 

（全委員、異議なし。） 

 

教育長…それでは、議案第２０号については「秘密会」において審議することとし、

その会議録等についても非公開とします。 

 

＜議案第２０号 非公開＞ 

 

教育長･･･それでは議案第２１号 山形市文化財保護委員会委員の委嘱について 事

務局から説明をお願いします。 

 

社会教育青少年課長から議案第２１号について、平成２８年６月１日から平成３１

年５月３１日までの任期となる山形市文化財保護委員会委員７名に関して、６名は継

続、１名は新規での委嘱を行う旨説明があった。 

 

教育長･･･ただ今の説明について、ご意見、ご質問はありませんか。 

それでは議案第２１号について、原案のとおり承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声） 

 

（原案のとおり承認） 

 

教育長･･･次に、議案第２２号 山形市スポーツ巣委員審議会委員の委嘱について 説

明をお願いします。 
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スポーツ保健課長から議案第２２号について、現委員が５月３１日を持って任期満

了となるため、新規で委員２名を委嘱する旨説明があった。 

 

教育長…今の説明について、ご意見、ご質問はありませんか。 

それでは議案第２２号について、原案のとおりを承認してよろしいか。 

 

（各委員より「はい」の声） 

 

（原案のとおり承認） 

 

教育長･･･次に議案第２３号 山形市少年自然の家運営協議会委員の委嘱について 

説明をお願いします。 

 

少年自然の家所長から議案第２３号について、中学校長会と山形市ＰＴＡ連合会の

新たな体制が整ったことに伴い、新たに２名の委員を委嘱する旨説明があった。 

 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はありませんか。 

それでは議案第２３号について、原案のとおりを承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声） 

 

（原案のとおり承認） 

 

教育長･･･次に議案第２４号 山形市立図書館協議会委員の委嘱について 説明をお

願いします。 

 

図書館長から議案第２４号について、山形市立図書館協議会委員として新規で３名

の委嘱を行う旨説明があった。また付属資料に基づき仮置き棚の設置など図書館利用

に関する説明があった。 

 

教育長…ただ今の説明について、ご意見、ご質問はありませんか。 

 

委員…中学生や高校生の図書館利用促進のために検討している事業はあるか。 

 

図書館長…中高生に関しては、図書館側で厚紙を利用して紙芝居等を作ってもらうこ

とを検討中である。大学生に関しては、大学で行っている展示や企画を図書館でも行

ってもらうことを考えている。 

 

委員…紙芝居を作るだけでなく、幼稚園児や学童保育のこどもを対象に読み聞かせの

取り組みもしてみたらどうか。 
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教育長…ぜひ検討していただきたい。他にご意見、ご質問はありますか。 

 

委員…仮置き棚の使用状況を聞かせてほしい。 

図書館長…仮置き棚を利用する人が増えてきている。職員が本を棚に戻すことで間違

った場所に本が置かれることが少なくなり、効果はあるといえる。 

 

教育長…他にご意見、ご質問はありませんか。 

それでは議案第２３号について、原案のとおりを承認してよろしいでしょうか。 

 

（各委員より「はい」の声） 

 

（原案のとおり承認） 

 

４ 報告事項 

 

教育長･･･次に報告事項に入ります。（１）大綱及び山形市教育基本計画の策定につい
て報告をお願いします。 

 

管理課長から、教育委員会制度改革に係り、教育に関する大綱の策定や記載事項等

に関する報告があった。 

 

教育長…ただ今の報告について、ご意見、ご質問はありませんか。 

 

委員…小中学校の現場の声だけでなく、幼稚園の現場の声もぜひ市長に届くようにし

ていただきたい。 

 

管理課長…そういった要望が伝わるようにしていきたい。 

 

教育長…ほかにご意見、ご質問はありますか。 

 

委員…教育基本計画を柱にして大綱をつくっていくことが重要であると考える。これ

まで教育委員会は予算面以外で幼稚園や保育所に関わることが少なかった。しかし大

綱への記載事項の例として幼児教育・保育の充実が挙げられていることから、これま

でよりも広い範囲で教育を捉えていく必要がある。 

 

教育長…次の報告に入ります。（２）平成２８年度 中２・はたらく体験推進事業実施
について 説明をお願いします。 

 

学校教育課長から、総合学習の時間を利用した職場体験の実施状況に関する報告があ
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った。 

 

教育長…ただ今の報告について、ご意見、ご質問はありませんか。 

 

委員…四中と六中は外部の事業施設には行かないようだが、外に出て学ぶということ

が大事なのではないか。 

 

学校教育課長…六中の場合は総合学習の時間を東日本大震災のボランティア活動にあ

てている。一方で四中の場合は人間関係づくりに力を入れている。どちらも学校側の

要望や状況を尊重した取り組みを行ってもらっている。 

 

教育長…次に（３）株式会社七日町再開発ビルの平成２７年度決算及び平成２８年度

事業計画等について について説明をお願いします。 

 

社会教育青少年課長から、七日町再開発ビルの事業経過や成果、今後の課題などが
報告された。 

 

教育長…ただ今の報告について、ご意見、ご質問はありませんか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり） 

 

教育長…（４）平成２７年度山形市学校給食センター整備運営事業のモニタリング結

果について 説明をお願いします。 

 

学校給食センター所長からモニタリング結果に関して、地産地消の取組みやアレル

ギー対応食の提供、放射性物質検査の実施等の報告があった。 

 

教育長…今の報告にご質問、ご意見等はありませんか。 

 

委員…市内産、県内産の食物消費量を示すとき、今年度の数値だけでなく、前年度の

数値も出すことで増減がわかりやすいのではないか。 

 

教育長…データを公表する時に工夫していただきたい。他にご質問等はありますか。 

 

委員…市長は給食センターを訪問済みなのか。 

 

学校給食センター所長…市長はまだ訪問されていない。 

 

委員…食は子どもの教育に重要な役割を果たすため、ぜひ訪問を実現させていただき

たい。 
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教育長…次に報告（５）山形市内の活断層上にある市有施設の調査結果について の

報告に移ります。 

 

管理課長から「山形盆地断層帯」上の市有施設記載の地図とともに、市有施設調査

の結果や今後の対応についての報告があった。 

 

教育長…ただ今の報告について、ご意見、ご質問はありませんか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり） 

 

教育長…（６）西部地区小学校区域における意向調査について 報告をお願いします。 

 

学校教育課長より、児童数の減少が見込まれる西部地区内の学校の今後のあり方を

住民へ問う旨の報告があった。具体的なアンケート内容については検討中と説明があ

った。 

 

教委長…ただ今の報告について、ご意見、ご質問はありませんか。 

 

委員…「今のままで、学校を存続させる」という選択肢のデメリット（小規模のまま

学校を存続させる という表記）を具体的に記載したほうが良いのではないか。 

 

学校教育課長…頂いた意見を参考にしたいと思う。 

 

教育長…他にご質問はありませんか。 

 

委員…「学区を変更し、児童を増やす」という選択をした場合、通学距離が伸びると

いうデメリットは一番の関心だと考えられる。そのため具体的な距離の数値を記載し

たほうがよいと思う。 

 

学校教育課長…わかりやすい記載へと変更したい。 

 

教育長…以上で予定されている報告は終わりになりますが、他に報告はありますか。 

 

スポーツ保健課長から（７）山形市球技場における指定管理者制度の導入について 

平成２７年４月から開場した山形市の球技場に関して、平成２９年度から指定管理者

制度を導入する旨の報告があった。 

 

教育長…ただ今の報告に関してご意見、ご質問はありませんか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり） 
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教育長…他に報告はありますか。 

 

商業高等学校事務長より（８）山形市立商業高等学校の校舎等改築事業について 

「あかねヶ丘公園を含む改築案」及び「現学校敷地内での改築案」の２つの案があ

ることが説明された。そして５月１３日（金）市長に「あかねヶ丘公園を含む改築案」

で事業を進めたいとの説明を行い、了承を得た旨の報告があった。 

 

教育長…ただ今の報告に関してご意見、ご質問はありませんか。 

 

委員…現在のあかねヶ丘公園の場所に校舎を建てた場合、あかねヶ丘公園に替わる新

公園が必要なのはなぜか。公園部分も学校の敷地とした方が広く利用できるのではな

いか。 

 

商業高等学校事務長…あかねヶ丘公園は都市計画で定められた都市公園のため、無く

すことは困難である。そのため現在の公園に替わる同じ規模の公園を建てる必要があ

る。 

 

教育長…その他質問は、何かありませんか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり） 

 

５ その他 

 

教育長…その他ですが何かありますか。 

 

（各委員、事務局より「なし」の声あり） 

 

６ 日程等 

 

管理課長から、平成２８年５月２７日から平成２８年６月３０日までの日程、行事

予定について説明があった。 

 

７ 閉 会  教育長 


